Préparation de la liturgie

29 octobre : Montauban - équipe 3 5 novembre : Médréac 12 novembre : Boisgervilly - équipe 4

19 novembre : Irodouër – équipe 1 26 novembre : Montauban - équipe 4

Pain Bénit

Saint-Uniac (21 octobre) : Mr André BRIAND Médréac (5 novembre) : Mme Antoinette PINNA

Mme Alice PITON

Landujan (11 novembre): Mr Dominique COURTEL

Agenda

+ Du 15 au 22 octobre, commence la Semaine Missionnaire Mondiale.

Elle appelle les catholiques à la prière et au partage, pour soutenir la vie et la mission des Églises locales du monde.

Lors du **Dimanche de la Mission**, le dimanche 22 octobre 2023, la quête est impérée aux Œuvres Pontificales Missionnaires, qui ont la charge de sa collecte et de sa distribution pour que vive l'Église partout dans le monde.

- + « **Pétales de Roses » avec Ste Thérèse**, 14h30-16h30, puis eucharistie à 17h, dimanche 29 oct., Sanctuaire de La Peinière
- + Pèlerinage des Lycéens à Taizé, 30 oct.-3 nov.23, bulletins d'inscription au presbytère de Montauban
- + Natasha ST PIER en concert, vendredi 10 novembre, à 20h30, Eglise St Martin de Bruz. Les places sont en vente sur internet (site eglise-a-abruz.fr, rubrique actualités), adultes 32 €, et enfants 12 €.
- + Chers paroissiens, l'église Ste Catherine La Chapelle du Lou-du-Lac fermera à partir du 18 octobre et ce prochainement jusque fin 2024 pour des travaux. Ces travaux de restauration permettront d'accueillir dans un avenir proche l'ensemble des usagers de l'édifice dans des conditions de sécurité et de salubrité. Il n'y aura plus de célébrations dans cette église jusqu'à la fin des travaux. La célébration de la toussaint du 1^{er} novembre aura lieu au cimetière, à 10h30.
- + Le Pape François nous invite à une journée de jeûne, de prière et de pénitence le vendredi 27 octobre pour la paix en Israël et en Palestine. Nous aurons la prière du chapelet à 17h30 puis la messe à 18h suivi d'un temps d'adoration en l'église de Montauban.
- + Pour la Toussaint, vente de veilleuses votives à mettre sur les tombes des vos proches. Vous les trouverez AUX SORTIES DES MESSES DOMINICALES.
- + Le Diocèse de Rennes organise une journée des futurs Mariés, les samedi 20 ou dimanche 21 janvier 2024 au collège lycée de l'Assomption à Rennes de 9h à 17h30. Informations et inscriptions sur le site du Diocèse rubrique pastorale familiale ou rennes.catholique.fr/jdfm
- + Journée du Secours Catholique 2ème dimanche de novembre. Le 19 novembre 2023

Célébrations de TOUSSAINT

BOISGERVILLY: Messe à 10h30, suivie d'un temps de prière au cimetière LA CHAPELLE DU LOU DU LAC: 10h30, temps de prière au cimetière

IRODOUER : Célébration à 10h30, suivie d'un temps de prière au cimetière

LANDUJAN: Célébration à 10h30, suivie d'un temps de prière au cimetière MEDREAC: Messe à 10h30, suivie d'un temps de prière au cimetière

MONTAUBAN : Messe à 10h30, suivie d'un temps de prière au cimetière

SAINT M'HERVON: Célébration à 10h30, suivie d'un temps de prière au cimetière

SAINT UNIAC : Célébration à 15h, suivie d'un temps de prière au cimetière

La messe pour les défunts du 2 novembre aura lieu à 18h30 à Montauban.

Paroisse Saint Eloi du Garun

Boisgervilly - La Chapelle du Lou du Lac - Irodouër - Landujan - Médréac Montauban de Bretagne - Saint M'Hervon - Saint Uniac

02.99.06.61.72 - paroissesteloi@yahoo.fr - rennes.catholique.fr/paroissesteloi

22 octobre 2023 - 29ème Dimanche Ordinaire





EXTRAIT DU MESSAGE DU SAINT-PÈRE FRANÇOIS POUR LA 97^{ème} JOURNÉE MONDIALE DES MISSIONS 2023

Chers frères et sœurs,

Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi un thème qui s'inspire du récit des disciples d'Emmaüs, dans l'Évangile de Luc (cf. 24, 13-35) : "Des cœurs brûlants, des pieds en marche". Ces deux disciples sont troublés et déçus, mais la rencontre avec le Christ dans la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux l'enthousiasme de se remettre en route pour Jérusalem et d'annoncer que le Seigneur est vraiment ressuscité. Dans le récit évangélique, nous saisissons la transformation des disciples à partir de quelques images suggestives : des cœurs brûlants pour les Écritures expliquées par Jésus, des yeux ouverts afin de le reconnaître et, comme point culminant, des pieds en marche. En méditant sur ces trois aspects qui dessinent l'itinéraire des disciples missionnaires, nous pouvons renouveler notre zèle pour l'évangélisation dans le monde d'aujourd'hui.

1. Des cœurs brûlants "tandis qu'il nous expliquait les Écritures". La Parole de Dieu éclaire et transforme le cœur dans la mission.

Sur le chemin de Jérusalem à Emmaüs, les cœurs des deux disciples étaient tristes – comme le montraient leurs visages – à cause de la mort de Jésus, en qui ils avaient cru (cf. v. 17). Face à l'échec du Maître crucifié, leur espérance qu'il soit le Messie s'était effondrée (cf. v. 21).

Et, « tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux » (v. 15). Comme au début de la vocation des disciples, encore maintenant au moment de leur égarement, le Seigneur prend l'initiative de s'approcher des siens et de marcher à leurs côtés. Dans sa grande miséricorde, Il ne se lasse pas de rester avec nous, malgré nos défauts, nos doutes, les faiblesses, malgré

la tristesse et le pessimisme qui nous rendent « sans intelligence et lents à croire » (v. 25), des hommes de peu de foi.

Aujourd'hui, comme autrefois, le Seigneur ressuscité est proche de ses disciples missionnaires, et il marche à leurs côtés, surtout lorsqu'ils se sentent perdus, découragés, effrayés face au mystère d'iniquité qui les entoure et qui veut les étouffer. C'est pourquoi « ne nous laissons pas voler l'espérance » (Exhort. ap. *Evangelii gaudium*, n. 86). Le Seigneur est plus grand que nos problèmes, surtout lorsque nous les rencontrons dans l'annonce de l'Évangile au monde, car cette mission, après tout, est la sienne et nous ne sommes que ses humbles collaborateurs, des "serviteurs inutiles" (cf. *Lc* 17, 10).

J'exprime ma proximité dans le Christ à tous les missionnaires du monde, en particulier à ceux qui traversent une période difficile : chers amis, le Seigneur ressuscité est toujours avec vous et il voit votre générosité et vos sacrifices pour la mission d'évangélisation dans les lieux les plus reculés. Les jours de la vie ne sont pas tous ensoleillés, mais souvenons-nous toujours des paroles du Seigneur Jésus à ses amis avant sa passion : « Dans le monde, vous avez à souffrir, mais courage ! Moi, je suis vainqueur du monde » (Jn 16, 33).

Après avoir écouté les deux disciples sur la route d'Emmaüs, Jésus ressuscité « partant de Moïse et de tous les Prophètes, leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait » (*Lc* 24, 27). Et les cœurs des disciples se réchauffèrent, comme ils finiront par se l'avouer l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » (v. 32). En effet, Jésus est la Parole vivante, qui seule peut enflammer, éclairer et transformer le cœur.

Ainsi, nous comprenons mieux l'affirmation de saint Jérôme : « Ignorer les Écritures, c'est ignorer le Christ » (*In Is.*, Prologue). « Si le Seigneur ne nous y introduit pas, il est impossible de comprendre en profondeur l'Écriture Sainte. Pourtant le contraire est tout aussi vrai : sans l'Écriture Sainte, les événements de la mission de Jésus et de son Église dans le monde restent indéchiffrables » (Lett. ap. M.P. *Aperuit illis*, n. 1). C'est pourquoi la connaissance de l'Écriture est importante pour la vie du chrétien, et plus encore pour l'annonce du Christ et de son Évangile. Sinon, que transmet-on aux autres si ce n'est ses propres idées et projets ? Et un cœur froid, pourra-t-il jamais faire brûler celui des autres ?

Laissons-nous donc toujours accompagner par le Seigneur ressuscité qui nous explique le sens des Écritures. Laissons-le brûler nos cœurs, nous éclairer et nous transformer, afin que nous puissions annoncer au monde son mystère de salut avec la puissance et la sagesse qui viennent de son Esprit.

2. Des yeux qui "s'ouvrirent, et le reconnurent" à la fraction du pain. Jésus dans l'Eucharistie est le sommet et la source de la mission.

Les cœurs brûlants pour la Parole de Dieu ont poussé les disciples d'Emmaüs à demander au mystérieux Voyageur, le soir tombant, de rester avec eux. Et, autour de la table, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent quand Il rompit le pain. L'élément décisif qui ouvre les yeux des disciples est la séquence des actions réalisées par Jésus : prendre le pain, le bénir, le rompre et le leur donner. Ce sont des gestes ordinaires d'un maître de maison juif, mais, accomplis par Jésus-Christ avec la grâce de l'Esprit Saint, ils renouvellent pour les deux convives le signe de la multiplication des pains et surtout celui de l'Eucharistie, sacrement du Sacrifice de la croix. Mais au moment même où ils reconnaissent Jésus dans Celui-qui-rompt-le-pain, « il disparut à leurs regards » (Lc 24, 31). Ce fait nous permet de comprendre une réalité essentielle de notre foi : le Christ qui rompt le pain devient maintenant le Pain rompu, partagé avec les disciples et donc consommé par eux. Il est devenu invisible, parce qu'il est maintenant entré dans le cœur des disciples pour les faire brûler encore davantage, les incitant à reprendre la route sans tarder pour communiquer à tous l'expérience unique de la rencontre avec le Ressuscité! Ainsi, le Christ ressuscité est Celui-qui-rompt-le-pain et, en même temps, il est le Pain-rompu-pour-nous. Et donc, tout disciple missionnaire est appelé à devenir, comme Jésus et en Lui, grâce à l'action de l'Esprit Saint, celui-qui-rompt-le pain et celui-qui-est-pain-rompu pour le monde.

À cet effet, il faut rappeler qu'une simple fraction de pain matériel avec les affamés au nom du Christ est déjà un acte missionnaire chrétien. À plus forte raison, la fraction du Pain eucharistique qui est le Christ

Lui-même est l'action missionnaire par excellence, car l'Eucharistie est la source et le sommet de la vie et de la mission de l'Église.

Le Pape <u>Benoît XVI</u> l'a rappelé : « Nous ne pouvons garder pour nous l'amour que nous célébrons dans le Sacrement [de l'Eucharistie]. Il demande de par sa nature d'être communiqué à tous. Ce dont le monde a besoin, c'est de l'amour de Dieu, c'est de rencontrer le Christ et de croire en Lui. C'est pourquoi l'Eucharistie n'est pas seulement source et sommet de la vie de l'Église ; elle est aussi source et sommet de sa mission: "Une Église authentiquement eucharistique est une Église missionnaire" » (Exhort. ap. Sacramentum caritatis, n. 84).

Pour porter du fruit, nous devons rester unis à Lui (cf. *Jn* 15, 4-9). Et cette union se réalise par la prière quotidienne, surtout dans l'*adoration*, en restant en silence en présence du Seigneur qui reste avec nous dans l'Eucharistie. En cultivant avec amour cette communion avec le Christ, le disciple missionnaire peut devenir un mystique en action. Que notre cœur aspire toujours à la compagnie de Jésus, en murmurant la demande ardente des deux hommes d'Emmaüs, surtout quand vient le soir : "Reste avec nous, Seigneur!" (cf. *Lc* 24, 29).

PRIERE A RECITER AVANT LA BENEDICTION

Ô Seigneur Jésus, Comme les disciples d'Emmaüs, Nous sommes tentés par le découragement. Viens nous rejoindre et marcher avec nous. Sèche nos larmes, réchauffe nos cœurs, Relève ceux qui sont affligés, guéris les blessés, Soulage les malades, réconforte les foyers. Donne-nous la grâce d'une plus grande foi en ton Eucharistie, Que nous puissions sentir ton amour immense, ardent, Et que nos cœurs devenus brûlants nous poussent sur les chemins, Par toute la terre, proclamer ta Bonne Nouvelle : "Jésus est ressuscité! Il est vivant! Nous l'avons vu et nous vous l'annonçons!" Amen

Les célébrations du 22 au 29 octobre 2023

SAMEDI 21 OCTOBRE

SAINT UNIAC (18h): ◆ Père Jean-François PRESTEL ◆ Uniac de QUÉNETAIN ◆ Pierre VITRE

◆ Joseph TIREL ◆ Sœur Marie-Thérèse Besnard, son frère Albert et défunts des familles Besnard Paulet ◆ Défunts de la paroisse

DIMANCHE 22 OCTOBRE

(Quête pour les œuvres pontificales missionnaires)

MONTAUBAN (11h): ♦ Madeleine RENAULT ♦ René SOUFFLET ♦ Angélina DEMAY

◆ Marie CORNIER, ses parents et beaux-parents et toute la famille
 ◆ Marie-Louise et Maurice Renault et Marie-Rose et François Delourme
 ◆ Défunts de la paroisse

MARDI 24, MERCREDI 25 et JEUDI 26 OCTOBRE

18h, à l'oratoire, salle paroissiale

VENDREDI 27 OCTOBRE

Chapelet à 17h30 suivi de la Messe à 18h en l'église de Montauban

SAMEDI 28 OCTOBRE

MONTAUBAN (11h): Baptêmes d'Illary LABESSE et Gabriel SOULIES

DIMANCHE 29 OCTOBRE

MONTAUBAN (11h): ♦ Michel JUBAULT, Marie-Joseph et Constant, Yvonne et Louis-Marie, parents et Beaux-parents et son petit-fils Guillaume → Simone et Bernard OZENOU → Maria DOLAIS et Jean

- ◆ Joseph DOLAIS et défunts des familles DOLAIS-GUERRO ◆ François AUBRY et parents défunts
- ◆ Famille LELIEVRE-DEHY et parents défunts ◆ Joseph CODET et parents défunts
- ◆ Thérèse TOSTIVINT ◆ Marie TRÉGOUËT et défunts des familles TRÉGOUËT-LEGAULT ◆ Famille LELIEVRE Philippe ◆ Paul-henri DE VILLERS ◆ Marie-Thérèse KERVICHE et jean son époux et défunts de la famille ◆ René NOUVEL ◆ Simone et Jean-Baptiste DEMAY et Léa GRISON ◆ GANDEDUNOU Gérard ◆ Défunts de la paroisse

22 octobre 2023 - 29ème dimanche du Temps Ordinaire

Saint-Uniac 18h - Montauban 11h

- ACCUEIL -

Au cœur de ce monde le souffle de l'Esprit fait retentir le cri de la Bonne Nouvelle ! Au cœur de ce monde le souffle de l'Esprit met à l'œuvre aujourd'hui des énergies nouvelles.

- Voyez! Les pauvres sont heureux :
 Ils sont premiers dans le Royaume!
 Voyez! Les artisans de paix :
 Ils démolissent leurs frontières!
 Voyez! Les hommes au cœur pur :
 Ils trouvent Dieu en toute chose!
- 3 Voyez! Le peuple est dans la joie:
 L'amour l'emporte sur la haine!
 Voyez! Les faibles sont choisis:
 Les orgueilleux n'ont plus de trône!
 Voyez! Les doux qui sont vainqueurs:
 Ils font la force des colombes!

<u>Démarche Pénitentielle</u> - Pardonne-nous Seigneur, nous sommes tes enfants, Pardonne-nous Seigneur, pardonne-nous encore

Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qui l'aime ! Gloire à Dieu au plus haut des cieux. Gloire, Gloire, Gloire à Dieu !

- 1- Nous te louons nous te bénissons. Nous t'adorons nous te glorifions Et nous te rendons grâce Pour ton immense Gloire
- 2- Seigneur Dieu le père tout puissant, Seigneur fils unique, Jésus Christ, Seigneur agneau de Dieu le Fils du Père
- 3- Toi qui enlève les tous les péchés, Sauve-nous du mal, prends pitié, Assis au près du Père, Ecoute nos prières
- 4- Car toi seul es Saint et Seigneur, toi seul es le très haut Jésus Christ, Avec le Saint Esprit, Dans la gloire du Père.

- PAROLE -

Lecture du livre du prophète Isaïe (45, 1.4-6)

Psaume 95 : Rendez au Seigneur la gloire et la puissance

- Chantez au Seigneur un chant nouveau, chantez au Seigneur, terre entière, racontez à tous les peuples sa gloire, à toutes les nations ses merveilles! /R
- 3.Rendez au Seigneur, familles des peuples, rendez au Seigneur la gloire et la puissance, rendez au Seigneur la gloire de son nom. Apportez votre offrande, entrez dans ses parvis. /R
- Il est grand, le Seigneur, hautement loué, redoutable au-dessus de tous les dieux : néant, tous les dieux des nations ! Lui, le Seigneur, a fait les cieux. /R
- Adorez le Seigneur, éblouissant de sainteté : tremblez devant lui, terre entière.
 Allez dire aux nations : « Le Seigneur est roi ! » Il gouverne les peuples avec droiture. /R

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniciens (1, 1-5b)

Acclamation de l'évangile : Alléluia

Evangile de Jésus Christ

selon saint Matthieu (22, 15-21)



Symbole des Apôtres

Je crois en Dieu, le Père Tout-Puissant, créateur du ciel et de la terre. Et en Jésus Christ, son Fils unique, notre Seigneur qui a été conçu du Saint-Esprit, est né de la Vierge Marie, a souffert sous Ponce Pilate, a été crucifié, est mort et a été enseveli, est descendu aux enfers, le troisième jour est ressuscité des morts, est monté aux cieux, est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant, d'où il viendra juger les vivants et les morts. Je crois en l'Esprit-Saint, à la sainte Eglise catholique, à la communion des saints, à la rémission des péchés, à la résurrection de la chair, à la vie éternelle. Amen.

Prière universelle – Fais de nous, Seigneur, les témoins de Ton amour

- <u>EUCHARISTIE</u> -

Après la préface : Saint ! Saint ! Le Seigneur, Dieu de l'univers !

- 1- Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. Hosanna au plus haut des cieux.
- 2- Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. Hosanna au plus haut des cieux.

Anamnèse: Proclamons le mystère de la foi...

Gloire à toi qui étais mort! Gloire à toi qui es vivant!

Notre Sauveur et notre Dieu. Viens, Seigneur Jésus!

Agneau de Dieu

- 1. et 2. Agneau de Dieu qui enlèves le péché du monde : **Prends pitié de nous, prends pitié de nous.**
 - 3. Agneau de Dieu qui enlèves le péché du monde : **Donne-nous la paix, donne-nous la paix.**

Communion:

- Pain véritable, Corps et Sang de Jésus-Christ,
 Don sans réserve de l'Amour du Seigneur,
 Corps véritable de Jésus Sauveur.
- 2 La sainte Cène est ici commémorée. Le même pain, le même corps sont livrés ; La Sainte Cène nous est partagée.

Pain de vie, Corps ressuscité, Source vive de l'éternité

6 - Pain de la route dont le monde garde faim Dans la douleur et dans l'effort chaque jour, Pain de la route, sois notre secours.

- ENVOI -

Rendons gloire à notre Dieu, Lui qui fit des merveilles ! Il est présent au milieu de nous, maintenant et à jamais.

- 1 Louons notre Seigneur, car grande est sa puissance, Lui qui nous a créés, nous a donné la vie.
- 3 Oui, le Seigneur nous aime : il s'est livré pour nous. Unis en son amour, nous exultons de joie.